

Groupe scolaire Maurice TEILLET

30 route de Saint-Germain 24520 COURS-DE-PILE – Tél : 05 53 74 48 31 – Courriel : ce.0240372z@ac-bordeaux.fr

Conseil d'école du 26 juin 2025

Ordre du jour : Équipe pédagogique rentrée 2025 - Effectifs pour la rentrée 2025 et répartitions indicatives - Bilan des projets pédagogiques menés en 2024-2025 - Présentation du projet d'école pour la rentrée 2025 - Présentation des projets pédagogiques envisagés en 2025-2026.

Présent(e)s :

Professeurs : Mme HARDY, Mme GRASSI, Mme HEUREUDE, Mme MONBILLIARD, Mme SONDERER-RAYET, Mme COURTABESSIS, Mme GENOVESIO, Mme MESPLÈDE.

AESH : Mme RICHER

Représentants des parents d'élèves : M. BOUCHET, Mmes CHABANES, MERLOS LANNET, NAVAL, NOUGUEY DARCE

Représentants de la mairie : Mme BELUGUE et M. RUDELIN, adjoints

Excusé(e)(s) : M. MONTAL, Inspecteur – M. CAPURON, Maire de Cours-de-Pile – Mmes DE SOUSA, DUFAU, représentante de parents d'élève – Mmes JALADON et PEUGNY, AESH

Secrétaire de séance : Mme GRASSI

• Équipe pédagogique rentrée 2025 :

Après 16 ans dans l'école, nous avons le regret de vous informer du départ de Mme SONDERER-RAYET. Nous la remercions chaleureusement pour la qualité de son travail et son investissement au sein de l'équipe durant toutes ces années.

L'équipe pédagogique accueillera donc un nouveau membre pour la rentrée de septembre 2025. Cette personne n'ayant pas encore été nommée, nous tiendrons les parents de la classe concernée informés dès que nous aurons connaissance de son nom.

• Personnel :

Sauf information contraire, les 3 AESH qui ont accompagnés des enfants cette année restent dans l'école (Mmes Christelle RICHER, Frédérique JALADON et Valérie PEUGNY). Avec une prévision de 14 enfants à accompagner pour la rentrée 2025, nous espérons l'arrivée d'un quatrième accompagnant.

• Effectifs et répartitions pour la rentrée 2025 (donnés à titre indicatif, sous réserve de changement si des inscriptions nous sont communiquées durant l'été) :

Les répartitions sont, comme tous les ans, conçues pour permettre le meilleur fonctionnement des classes. Ainsi, de multiples critères sont pris en compte par l'équipe pédagogique.

- PS/MS de Mme HARDY : 14 + 11 soit 25 élèves

- MS/GS de Mme GRASSI : 9 + 15, soit 24 élèves

- CP de Mme HEUREUDE : 18 élèves

- CE1 : 19 élèves

- CE2 de Mme MONBILLIARD : 19 élèves

- CM1 de Mmes COURTABESSIS et GENOVESIO : 23 élèves

- CM2 de Mme MESPLÈDE : 24 élèves

soit un effectif total provisoire de 152 élèves répartis sur les 7 classes.

Les élèves entrant en PS à la rentrée et leurs parents sont accueillis mardi 1^{er} juillet et jeudi 3 juillet par Mmes HARDY et COURTABESSIS.

• Projets de classes / d'école :

- L'ensemble des classes de l'école a travaillé cette année autour d'un thème commun : l'eau. Cette thématique a permis un travail dans des domaines variés et des interactions entre toutes les classes. Elle également a été le support des sorties pédagogiques des différentes classes.

L'année prochaine, le thème sera : les animaux.

- Dans le cadre du parcours culturel, toutes les classes ont été impliquées dans le projet école et cinéma.
- Concernant le parcours santé, les classes du CE2 au CM2 ont reçu une sensibilisation menée par l'infirmière scolaire du collège Eugène LE ROY.
L'ensemble des classes a participé au projet de secteur autour de la réduction du temps d'écran sur une semaine (sur la base de l'opération menée au niveau national).
Les classes de CM1 et CM1-CM2 sont allées au « Village Prévention Santé » organisé à Bergerac et y ont participé à différents ateliers sur des thématiques variées, menés par des professionnels de santé du Bergeracois.
Les CM2 ont bénéficié d'une séance d'information sur la puberté menée par l'infirmière du collège Eugène LE ROY.

- Projet d'école et actions prévues pour l'année scolaire 2025-2026 :

- Axe 1 : FRANCAIS

La priorité est donnée pour les prochaines années à la compréhension des divers documents lus (toutes disciplines confondues). Il s'agira de tester différents outils et de ritualiser leur utilisation afin de favoriser l'engagement des élèves dans la recherche d'informations dans les documents qu'ils sont amenés à utiliser quotidiennement.

- Axe 2 : MATHEMATIQUES

Dans la continuité du travail pensé en français, il s'agit de mettre les élèves en situation de recherche au travers de différentes activités dont la résolution de problèmes, dont des problèmes logiques.

- Axe 3 : CLIMAT SCOLAIRE

Les classes de MS/GS, CE2, CM1 et CM2 seront engagées dans le programme de développement des Compétences Psychosociales (CPS) initié sur le secteur du Bergeracois.

- Axe 4 : LANGUES VIVANTES

L'expérimentation EMILE se poursuit en CM1 et CM2, uniquement en anglais.

- Axe 5 : EDUCATION ARTISTIQUE ET CULTURELLE

Pour l'année 2025-2026, l'équipe pédagogique souhaite proposer aux élèves la fréquentation de spectacles « vivants » en se basant notamment sur la programmation du Centre Culturel Michel MANET de BERGERAC. En lien, et sur la proposition des bénévoles de la médiathèque, un travail sera mené dans les classes de CE2, CM1 et CM2 avec deux artistes bergeracois.

Un autre projet, tout niveau, nous a été proposé par ces bénévoles sur le thème de la transition écologique. Il y aura une intervention dans chaque classe et une soirée tout public.

Certaines actions sont programmées pour l'année 2025-2026 :

- cycle piscine des MS/GS/CP au premier trimestre
- cycle piscine des CE1/CE2 au troisième trimestre
- cycle vélo des CM1/CM2 au troisième trimestre

D'autres projets sont en discussion :

- CROSS de l'école
- prix des Incorruptibles (lecture)

- Questions/Remarques des parents et questions diverses :

- Certaines classes ne seront jamais allées à la piscine : ce2 et cm2.

⇒ L'équipe pédagogique a fait le choix de privilégier la piscine pour les cycles 1 et 2 et le vélo pour le cycle 3. Ils iront à la piscine au collège.

A partir de maintenant, tous les élèves iront à la piscine 2 ou 3 ans dans leur scolarité.

- Comment encourager les parents d'élèves à représenter leurs pairs ?

⇒ Les représentants de parents proposent un document (plus explicite que celui actuellement présenté) à séparer (peut-être) de la liasse de rentrée.

Possibilité d'une réunion commune à toutes les classes pour aborder plusieurs thèmes, dont les représentants de parents d'élèves, avant les réunions dans les classes.

- Comment réagir face aux épisodes répétés de forte chaleur, notamment face à la température inadaptée dans certaines classes (CE2 et CM2 en particulier) ?

⇒ Un écran a été mis en place sur les 3 fenêtres orientées à l'Est dans la classe de CM2.

⇒ Plusieurs propositions sont faites par les représentants de parents d'élèves à l'attention de la municipalité pour que les élus puissent discuter de leur faisabilité et pouvoir en rediscuter au premier conseil d'école de l'année 2025-2026 (isolation des classes concernées, la végétalisation de la cour, climatisation de la salle de motricité = « pièce refuge », convention avec la CAB pour utilisation ponctuelle du centre de loisirs attenant à l'école et qui est déjà climatisé, utilisation de la fontaine à eau, réfrigérée, de la cantine). La climatisation va être installée à la salle des fêtes.

⇒ Une circulaire du Ministère de l'Education Nationale est émise concernant la gestion des fortes chaleurs : il va être possible de décaler les horaires scolaires en fonction des critères de vigilance de Météo France.

L'aménagement des horaires est possible dès la vigilance jaune. La mairie est d'accord pour 8h-12h et 13h30-15h30.

- Le store de CP qui est bloqué en position basse ne sera pas réparé avant mi-juillet.